

Dans le cadre des activités du groupe FiLIA,
conjointement avec la « Table-ronde en philosophie moderne » de
Montréal,

vous êtes invité.e.s à une **séance de discussion sur Montaigne**,
animée par **Claude La Charité**
(Professeur au Département des lettres et humanités, UQAR)

Les textes discutés seront les suivants :

- « **Coustume de l'isle de Césaire** » (*Essais*, II, 3)
- « **Considération sur Cicéron** » (*Essais*, I, 40)

Mardi, 10 décembre 2019, 13h30-15h,
au local 422 du Département de philosophie
(2910, Édouard-Montpetit, métro Université-de-Montréal)

La discussion sera introduite par Claude La Charité, qui fera une brève présentation des deux textes de Montaigne. Le chapitre II, 3 : « Coustume de l'isle de Césaire » pose la question morale du suicide, mais il permet aussi de voir comment Montaigne pense et écrit en cherchant à dépasser la logique aristotélicienne. Le chapitre I, 40 : « Considération sur Cicéron », dont le contenu est certes moins philosophique et plus stylistique, sera l'occasion de penser la parenté entre l'essai et la lettre chez Montaigne.

La lecture préalable des textes discutés est fortement suggérée.

Claude La Charité est professeur au Département des lettres et humanités de l'Université du Québec à Rimouski. Spécialiste de la Renaissance internationalement reconnu, ses travaux ont porté notamment sur l'histoire littéraire, sur l'histoire de la rhétorique et de la poétique, sur Rabelais, sur les bibliothèques anciennes et sur les femmes écrivaines au 16^e siècle. Il est titulaire de la Chaire de recherche du Canada en histoire littéraire et patrimoine imprimé. Il dirige actuellement le CIREM 16-18 (Centre interuniversitaire de recherche sur la première modernité, 16^e -18^e siècles).

Pour information : daniel.dumouchel@umontreal.ca